
天娱传媒进一步扩张的重点将是体育业! "迎北京奥

运#为体育湘军加油呐喊$正是天娱传媒正在运作的一个

体育活动! 据王伟介绍#该活动也是湖南省官方最大的一

个迎奥运活动! 天娱传媒接手这个活动#也是当作一个公

益活动来做!王伟告诉记者#"这个活动是由许多子项目组

成#陆续将开展好几个月#最后的高潮就是!""#年$月$%日

的晚会#那个晚会将是明星荟萃#一方面是体操健儿#因为

是湖南省体操队建队&"周年# 然后加上天娱签约的艺人#

超女快男都会到! $

但是为体育湘军呐喊只是天娱传媒介入体育产业的

小试牛刀!

王伟告诉记者#"目前天娱传媒邀请了北美的一帮专

家#正在研发一个新产品#这个产品的核心内容是滑板运

动#另外一个是鬼怪车! $

对于天娱传媒之所以介入体育产业#王伟有自己的理

由%"我一直有一个理念#那就是中国没有体育产业#现在

所谓的体育产业其实都是体育用品产业#如果说中国体育

产业有'&""亿产值的话# 那么体育用品可能就有'"""亿!

中国未来体育要市场化#必须走娱乐化的道路#体育娱乐

产业在全世界都做得很好#像美国()*&"鬼怪车$等都做

得非常好! 我们天娱传媒下一个战略#就是让娱乐和体育

结合#比如滑板运动#到时候我们的包装和运作可能会颠

覆传统的竞技体育的理念! $

之所以选择滑板#王伟认为除了滑板在中国青年中比

较流行之外#它还适合全民参与#还可以培养民众的冒险

精神#而且滑板运动给人的感觉就是很阳光!"我们这个活

动主张让大众参与进来#观众可以为滑板选手评分#还可

以像'超女(一样为他们投票! $

除此之外#天娱传媒还在和总部在美国的世界上最大

的演出公司+,-. (/0,12公司谈"鬼怪车$项目#王伟在办公

室里当场放映了鬼怪车的录像#观众之多#场面之大并不

亚于3'赛事!王伟告诉记者#"鬼怪车项目其实就是体育娱

乐化的表现#鬼怪车产品无论是车&选手&场地&音乐&主持

人甚至场地#都有很强的娱乐效果! $

王伟介绍#"鬼怪车$需要使用一个大型体育场#而且要

在场内填土&摆设道具#所以成本比较高!但是收益也很高#

收入来源可以包括门票收入&政府和企业的赞助收入&广告

收入&电视转播收入和鬼怪车相关产品开发收入等!王伟透

露#目前他们和美方已进入实质性阶段#可能会在!""4年推

出! 他预计这个项目带来的营收可能会超过'"亿元!

除了体育产业外#王伟告诉记者#"天娱传媒还将开设

青年连锁酒店#主要和旅游市场对接! 天娱还将开设演艺

学校#一是为了培养人才#二是为了解决演员来源问题#除

此之外#天娱传媒还将收购一些报刊&杂志和频道时段!为

大规模介入商业推广活动作准备! $

所有这些#都需要钱! 正因为如此#王伟认为#天娱传

媒已到了非引入战略投资者不可的时候了! 事实上#早在

去年# 湖南广电就和一家著名企业旗下的投资公司洽谈#

当时湖南广电准备将湖南卫视娱乐频道和天娱传媒打包#

将部分股份转让给该公司#但由于种种等原因#最终没有

谈成!

王伟告诉记者#"除了天娱要保持飞跃式发展# 需要

大量资金外#激励机制也是个大问题! 天娱目前的核心竞

争力其实就是团队#但目前我们的团队没有一点股份#我

们常开玩笑说# 前%年我们可以用梦想去激励员工好好

干#但接下去%年#如果股权结构不解决#公司团队没有一

定股份#我觉得这个激励机制就会出问题! $

"尽管我们做的完全是市场经济的东西#但拿的却只

是体制内的钱! 我每个月工资几千块#连到长江商学院读

书的钱#也是自己出的! 我们班上的许多同学要么公司高

管#要么本身就是企业老板! 有一次#一个香港同学问我

每年赚多少#我跟他吹牛说!"万#他当时笑着告诉我#我

今天手头的股票波动#就跌去了你&"年的工资! $

根据王伟透露# 目前已有几家知名投资机构和天娱

传媒洽谈合作事宜! 他们可能就某个项目合作#也可能出

资收购整个天娱传媒的部分股份!

王伟!现为上海天娱传媒有限

公司资深副总经理兼海南天娱传

媒有限公司总经理" 大学毕业后进

入湖南广电!逐步成长为湖南生活

频道电视节目制片人!

!""5

年进入

湖南电视台娱乐频道任企划部副

主任"

!""%

年!最早参与#超级女声$

的节目策划与制作!与另一创始人

王鹏着手开发依托于广电平台资

源的新项目% 两人结成白金拍档!

于
!""5

年建立了上海天娱传媒有

限公司"

认为体育娱乐产业大有前途

&目前中国还没有真正的体育产业!现在所谓的体育

产业其实都是体育用品产业!中国未来体育要市场化!必

须走娱乐化的道路!体育娱乐产业在全世界都做得很好!

像美国
()*

'鬼怪车等都做得非常好" 天娱传媒下一个

战略!就是让娱乐和体育结合" $

&天娱目前的核心竞争力其实就是团队!但目前我们

的团队没有一点股份!我们常开玩笑说!前
%

年我们可以

用梦想去激励员工好好干!但接下去
%

年!如果股权结构

不解决!公司团队没有一定股份!我觉得这个激励机制就

会出问题" $

作为我国文化体制改革的产物，

天娱传媒已经成功迈出了第一步，

然而就当人们把“超女”奉为娱乐营销的标杆时，

创始人王伟却表示天娱志不在“超女”，

而是要做中国顶级活动运营商。

同时，对于一个100％国有的公司，又属创意产业，
天娱管理层提出股权激励也成为一个绕不过去的敏感话题。

!

本报记者 朱国栋

从 !""& 年起 # "超级女声 $

红遍中国大江南北# 成为近年来中

国最热的大众文化名词之一# 作为

"超级女声$ 活动的运营商# 天娱

传媒在传媒娱乐圈内早已确立地

位# 并早已声名远扬! 但是# 近日

该公司的高管却高调表示# "超级

女声$ 也好# "快乐男声$ 也好#

艺人经纪并不是天娱传媒未来的主

打产业! 上海天娱传媒第一副总&

海南天娱传媒有限公司总经理王伟

高调表示# 天娱传媒对公司未来的

定位是做中国顶级的活动运营商#

而像 "超级女声$& "快乐男声$

这样的评选# 其实只是天娱传媒运

营的活动之一# 未来天娱传媒的活

动运营主打方向将是佛教& 旅游&

体育和商业推广活动# 并且尝试介

入实体产业!

许多人不知道的是# 天娱传媒

是一个 '""!的国有公司# 股东就是

湖南省广电集团! 天娱的创始人王

鹏和王伟都没有股份! 王伟告诉记

者# "为了天娱传媒的进一步发展#

上海天娱传媒将最优势的资源整合

在海南天娱传媒旗下# 寻求战略投

资者# 借助资本市场做大做强!$

上海天娱传媒公司是文化体制

改革的产物! 天娱传媒的创始人王

鹏和王伟在这轮改革前# 是湖南电

视台娱乐频道副总监和企划部主任!

王伟告诉记者# "!""% 年 '' 月#

电视台领导就找到了王鹏和我两个

人# 要我们出去组建天娱传媒公司#

实际上公司是湖南广电的第二轮改

革的产物# 当时湖南广电成立了两

家公司# 一家是天娱传媒# 另一家

就是关于艺术品投资的!$

起步时# 能供天娱传媒运作的

资金只有几百万! 王伟告诉记者#

"我们一开始就 %""万的钱在做# 当

时还有一个合作伙伴# 是湖南的一

家民营公司# 有 %&!的股份! 湖南

卫视娱乐频道的一部分优势资源也

放到了天娱传媒# !""5年 &月# 上

海天娱传媒正式注册成立!$

天娱传媒最初的活动之一就是

"超级男声$ 和 "超级女声$ 活动!

王伟告诉记者# "在超级女声之前#

湖南卫视其实已在运作 "超级男声$

节目# !""5年是我们天娱传媒成立

的第一年# 也是 "超级女声$ 打基

础的一年!$

王伟承认# 当初没有预料到

"超级女声$ 会如此成功! 他告诉记

者# "当时我们认为# '超级女声(

肯定能做起来# 这个活动也能让我

们积累一些资源# 挖到第一桶金#

但没想到 '超级女声( 会这么红!$

现在一说起 "超级女声$# 观众

自然而然就联想到湖南卫视! 但事

实上# 王伟最初并没有想到和湖南

卫视合作! 王伟在找湖南卫视之前#

还曾与杭州台& 苏州台等许多地方

电视台联系过# 但都没有最终达成

合作协议! "当时许多人对这个节

目并不看好# 他们对电视产业链并

没有太多思考# 所以我们最后还是

找到了湖南卫视! 湖南卫视的电视

思维确实超前# 对节目的感觉也很

敏锐# 所以他们决定去做# 说句实

话# 如果没有湖南卫视介入# 这档

节目放在其他电视台确实还不一定

能红$! 王伟对湖南卫视最终能看好

这个节目# 感到十分欣慰!

天娱传媒的起步第一年十分艰

苦# 王伟介绍# "卫视每个赛区给

我们 '""万经费# 当时湖南赛区已

经做完了# 但是省外的南京赛区&

武汉赛区都没做起来! 说句实话#

!""5年那届的地方赛区做得还是比

较仓促的# 这些赛区我几乎只有几

天时间去搞定# 因为经费有限# 合

作伙伴给我们的支持也不少# 许多

重要电视设备就是他们提供的! 公

司当时的状况确实是举步维艰# 最

困难的时候账上只有几万元# 连工

资都发不出$! 王伟对当时的困境记

忆犹新!

但 "超级女声$ 的成功很快改

变了天娱传媒的困境! 到了 !""&年

5月# 天娱传媒日子开始好过起来!

正在那时# 湖南的那家民营文化公

司退股# 天娱传媒成为一家纯粹的

国有企业! "到了 !""5年# 第一期

投入的 %""万元被我们花得差不多

了# 但是还没什么直接收益! 那家

民营公司经不起这么烧钱# 就跟我

们提出# 湖南广电能不能把他们的

%&!的股份原价买断# !""&年 5月#

我们把股份收了回来! 也就是在那

一年# '超级女声( 开始红遍大江

南北! 这次股份回归# 对当时来说

是一件好事# 因为 '""!的国有身份

让我们做许多事情都很方便# 其实

从 !""&年开始# 天娱传媒就开始了

飞跃式发展!$

成长史!"超级女声#捧红天娱传媒

王伟最初并没有想到拿&超级女声$和湖南卫视合作!在找湖南卫视之

前!他曾与杭州台'苏州台等许多地方电视台联系过!但都没有最终达成合作

协议!当时许多人对这个节目并不看好!他们对电视产业链并没有太多思考!

所以王伟最后还是找到了湖南卫视"
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尽管"超级女声$让天娱传媒声名鹊起! 然而

在王伟眼里#一开始就没有打算把"超级女声$作

为天娱传媒的支柱产业来做!

早在 !""5年运作第一届"超级女声$时#王伟

就敏锐地发现了一个新支点)))节日经济! "德国

慕尼黑的啤酒节&巴西里约热内卢的狂欢节&西班

牙马德里的斗牛节# 这些成功的节庆活动已经存

在了几十年&上百年#具有强大的生命力和巨大的

潜在价值#甚至成为地域文化的代表#成为推动地

方经济发展的引擎$! 意识到这一点后#天娱传媒

立志成为中国顶级活动运营商!

事实上#早在成功运营"超级女声$之前#天娱

传媒在另一组活动中就已受到广泛认可! !""5年#

天娱传媒接了第一单活动)))中国南岳第五届寿

文化节开幕式及佛教音乐会#天娱拿到了 4"万元!

王伟对于那次活动记忆犹新%"在我们去做这

个之前#南岳寿文化节已举办 5次#但每次地方政

府都要和承办方打官司#因为承办方拿了钱之后#

就把一个烂摊子留给地方政府处理! 但是我们那

个活动做得很用心&很投入#我们把利润放在第二

位#社会责任感第一#那次活动我们没赚什么钱#

但赢得了口碑! $

南岳寿文化节成为天娱传媒打开活动运营市

场的金名片! 湖南作为天娱传媒起步的大本营#这

块市场先被拿下! 让天娱在 !""&年又顺利接下了

南岳的寿文化节& 湖南省旅游节和宁乡佛文化节

三大活动!

口碑效应很快传播到湖南省之外!

时任三亚市委副书记& 常务副市长的张琦看

到湖南省旅游节举办比较成功# 于是就找到了天

娱传媒#希望他们为三亚旅游出谋划策! 王鹏&王

伟赶赴三亚后#和张琦聊得十分投机! 后来张琦被

提拔为海南省旅游局局长# 早已参与海南旅游活

动的天娱传媒#又承接了海南旅游节&海南欢乐节

等活动!

王伟告诉记者#"!""6年那届#我们当年的'超

女(前 '7名#再加上前三届'超女(冠军亚军#都去

了海南#那次是真正的全民狂欢#海南的出租车司

机遇到我们#他们说从来没有过这么好的生意! 海

南省为欢乐节投入了 6""万# 但海南有关部门估

计#拉动的经济肯定超过 &个亿! 正因为取得了很

好的效果# 海南旅游局和我们签署了战略合作协

议! $

王伟认为#从目前的趋势来看#节庆活动将成

为一种新的传播方式#它的作用相当于传媒! 王伟

告诉记者#"节庆活动是一块庞大的市场# 它可能

是一种新媒体! 媒体就是传播信息的载体#活动就

能取得这样的效果! 从目前来看#活动的效果&性

价比是非常高的! 现在中国传统传媒# 地方电视

台&报纸#一年营收做到一两个亿#已经非常好了#

发展有很大的瓶颈! 而一个成功的节庆活动#可以

带来快乐#可以达到传播效果#媒体能做到的它也

能做到#而且效果更好更直接#所以活动未来将是

一个很好的推广平台! $

除了"超级女声$这样的电视活动之外#王伟

认为天娱传媒目前两方面已确认优势# 主要是宗

教活动和旅游活动#王伟认为#这两个优势市场#

天娱将进一步扩张和巩固!

转型!定位中国顶级活动运营商

王伟认为!节庆活动是一块庞大的市场!它可能是一种新媒体"媒体就是传播信息的载体!活动就能取

得这样的效果"从目前来看!活动的效果'性价比是非常高的"一个成功的节庆活动!可以带来快乐!可以达

到传播效果!媒体能做到的它也能做到!而且效果更好更直接!所以活动未来将是一个很好的推广平台"
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